

中小  
企業

# ぐんま

VOL.719  
2021.

9

- ▶ 組合等機能強化・価値向上プロジェクト支援事業
- ▶ 消費税インボイス制度

令和3年10月1日から登録申請書受付開始！



前橋産ブドウを使った赤ワイン「Nanroku(なんろく)」(昭和造園土木株式会社)



群馬県中小企業団体中央会

- 2021トップセミナー  
9月15日(水) 開催延期  
前橋商工会議所会館
- 群馬で就職！合同企業説明会  
9月17日(金) 開催延期  
Gメッセ群馬
- 中堅リーダー研修  
10月11日(月)～12日(火)  
前橋問屋センター会館
- 第73回中小企業団体全国大会  
11月25日(木)  
横浜市 パシフィコ横浜

中央会 FLASH .....	2
・組合等機能強化・価値向上プロジェクト支援事業	
特集1 コロナ禍において中小企業等が活用できる主な補助金…	4
特集2 新型コロナ特例リスケジュール .....	6
TOPICS .....	8
・消費税インボイス制度 令和3年10月1日から登録申請書受付開始！	
・雇用に悩む中小企業等の皆様へ 「人材シェアマッチング」	
LAN Local Area News .....	12
・群馬学習塾(協)	
・桐生市末広町商店街(振)	
・(協)群馬県木造住宅研究会	
・草津温泉旅館(協)	
情報連絡員だより .....	14
インフォメーション .....	16

## めいど in 群馬

### ～前橋産ブドウを使った 赤ワイン「Nanroku」～ なんろく (表紙の写真)

造園業を本業とする昭和造園土木株式会社では、グループ会社「観光農園あかぎおろし(右写真)」で育てた前橋産ブドウ100%の赤ワイン「Nanroku」を販売している。

原材料のブドウは、日本の野山に自生する山ぶどうの「行者の水」とメルロー種を交配育種したオリジナル品種『富士の夢』。今回話を伺った石橋修一社長によると、『富士の夢』は、地域の気候、風土にも合っているブドウで収穫量も多いとのこと。2年ほど前に『富士の夢』の栽培を開始。現在、酒類製造の免許を取得していないため、昨秋収穫した果実は山梨県内で醸造した。商品名の「Nanroku」は、ブドウ畑のある同農園が赤城山南麓に位置することから名付けた。なお、ワインの瓶のラベルは、デザイナーなどには頼らず、石橋社長自らがグラフィックデザインソフトを駆使し作成した力作。おしゃれな瓶に仕上がっている。

ワインの味はというと、石橋社長曰く「口当たりがよく、すっきりとして非常に飲みやすい」とのこと。ソムリエに味をみてもらったところ、「香りは、爽やかでチャームングなフランボワーズやブルーベリーのコンポート。味わいは、ほんのり甘みを感じ、中盤からフレッシュな酸が追いかけてくるミディアムボディのワイン」との評。

今後の展開として、「高いハードルがあるが、究極的な目標としては、酒類製造免許を取得、自社ワイナリーにて醸造できる体制ができれば」と話してくれた。

さて、今年のブドウの収穫はこれから。醸造され、販売されるのは11月頃の予定。今から楽しみだ！

昭和造園土木株式会社 前橋市苗ヶ島町858 TEL. 027-283-2363

<一般社団法人群馬県造園建設業協会所属>

観光農園あかぎおろし 前橋市柏倉町909-5 TEL. 027-212-8039

昭和造園土木  
HP



観光農園  
HP



「観光農園あかぎおろし」  
ブドウ棚の下でB B Q。現在ブドウ狩りが最盛期！